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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA  

DEI GIORNI 02, 09, 16 FEBBRAIO 2021. 
 

Il giorno 02 febbraio 2021, alle ore 15,00 dopo regolare convocazione, si è riunito telematicamente tramite teams nel 
teams dedicato il Consiglio interclasse in Biologia per discutere il seguente OdG: 
 
1) Revisione laurea magistrale in Scienze Biosanitarie. 
2 Varie ed eventuali sopraggiunte  
 Presiede il Coordinatore, Prof.ssa N. Archidiacono, funge da Segretario la Prof.ssa M.Barile Alle ore 15,35 il 
Coordinatore, preso atto che sono presenti 2 (due) rappresentanti degli studenti per cui il numero complessivo degli aventi 
diritto risulta essere 44 (quarantaquattro), preso atto altresì che sono pervenute 4 (quattro) giustificazioni scritte, per cui 
il quorum di validità del Consiglio è 21 (ventuno), constatato che sono presenti 34 (trentaquattro) componenti, dichiara 
validamente costituito il Consiglio e apre la seduta. L’elenco dei componenti, optanti e non optanti del Consiglio, presenti 
(P), assenti giustificati (G), assenti ingiustificati (A) ed assenti perché in congedo (C) è riportato nell’allegato 1.  
  
 Il Coordinatore chiede di anticipare due varie sopraggiunte, per poter trasmettere a chi di competenza gli estratti 
del verbale e proseguire con tutto il tempo a disposizione nella revisione della laurea magistrale in Scienze Biosanitarie. 
Il Consiglio approva. 
1) Richiesta da parte dell’UO mobilità internazionale di autorizzare la possibilità per gli studenti in partenza per lo 
svolgimento delle attività connesse al progetto Eramus+, di sostenere in via telematica gli esami relativi ai corsi 
frequentati durante il semestre precedente alla partenza. 
 Il Coordinatore riporta la richiesta di due studenti in partenza nei primi di febbraio per sedi estere all’interno 
del progetto Erasmus+, di poter sostenere gli esami dei corsi frequentati nel primo semestre presso la nostra sede. Gli 
studenti non possono sostenere gli esami in sede perchè le date degli appelli sono posteriori rispetto alla data di 
partenza. Il Coordinatore ha chiesto delucidazioni all’UO mobilità internazionale e la risposta recita:” Il regolamento di 
Ateneo per la mobilità degl istudenti Erasmus+ approvato con Decreto Rettorale n. 1160/2014 prevede 
all'ultimo capoverso che "Previa esplicita delibera, il Consiglio di CdS potrà consentire il riconoscimento della 
frequenza alle attività formative previste nello stesso periodo presso l’Università di appartenenza". Pertanto gli studenti 
possono sostenere anche durante la loro permanenza in sedi estere gli esami dei corsi di cui abbiano acquisito la 
frequenza in sede. Il Coordinatore chiede al Consiglio di approvare la possibilità di sostenere gli esami in via telematica 
vista la difficoltà di spostamento legata alla pandemia. 
 Il Consiglio approva all’unanimità 
2) richiesta di conferimento di qualifica di cultore della materia. 
 Il Coordinatore riporta la richiesta della prof.ssa Maria Barile, titolare del corso di Biochimica della laurea 
triennale in Scienze Biologiche, di conferire la qualifica di cultore della materia al dott.Piero Leone. Il Coordinatore 
ricorda che il dott. Leone aveva già questa qualifica negli anni precedenti. 
 Il Consiglio approva all’unanimità. 
L’estratto di questi due punti letto ed approvato è immediatamente esecutivo e verrà trasmesso a chi di competenza per 
l’espletamento delle relative pratiche. 
 
3) Il Coordinatore ricorda che nel precedente consiglio era stata respinto l’impianto proposto dalla commissione 
didattica. Il verbale di quella riunione che conteneva anche la richiesta di cambiare l’apertura della SUA portandola in 
aggiornamento, è stato inviato al Dipartimento di riferimento. Presa visione del verbale il Direttore ha invitato il 
Consiglio ad elaborare proposte alternative a quella bocciata. Il Coordinatore apre la discussione chiedendo al Consiglio 
di formulare ipotesi di piano di studio alternative al precedente, ricordando che bisognerà anche approvare le modifiche 
testuali al regolamento. 
 La discussione procede articolata e con numerosi interventi, tutti focalizzati sul mantenimento del corso di 
Igiene nel piano di studio. Alle ore 18, vista la difficoltà di formulare un testo condiviso, a causa delle diverse posizioni, 
il Coordinatore propone di aggiornare il Consiglio al 9 febbraio alle 15 e sollecita i componenti del consiglio a 
confrontarsi all’interno dei settori per portare in quella data delle proposte da sottoporre all’attenzione del Consiglio. 
 Il Consiglio approva all’unanimità e si aggiorna al 9 febbraio alle 15.  
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 In assenza di altri argomenti di discussione, il Coordinatore aggiorna il Consiglio a martedì 9 febbraio 
2021alle ore 15 per il prosieguo della discussione sul punto relativo alla revisione della laurea magistrale in 
Scienze Biosanitarie. 

 
 
 

Il giorno 09 febbraio 2021, alle ore 15,00 dopo regolare convocazione, si è riunito telematicamente, tramite teams nel 
teams dedicato, il Consiglio interclasse in Biologia per discutere il seguente OdG: 
 
1) Revisione laurea magistrale Scienze Biosanitarie. 
2 Varie ed eventuali sopraggiunte  
 Presiede il Coordinatore, Prof.ssa N. Archidiacono, funge da Segretario la Prof.ssa M.Barile Alle ore 15,35 il 
Coordinatore, preso atto che sono presenti 2 (due) rappresentanti degli studenti per cui il numero complessivo degli aventi 
diritto risulta essere 43 (quarantatre), preso atto altresì che sono pervenute 1 (una) giustificazione scritta, per cui il quorum 
di validità del Consiglio è 22 (ventidue), constatato che sono presenti 29 (ventinove) componenti, dichiara validamente 
costituito il Consiglio e apre la seduta. L’elenco dei componenti, optanti e non optanti del Consiglio, presenti (P), assenti 
giustificati (G), assenti ingiustificati (A) ed assenti perché in congedo (C) è riportato nell’allegato 2.  
 Il Coordinatore chiede di anticipare una varia sopraggiunta: richiesta della Segreteria studenti di definire le date 
delle sedute di laurea per l’AA 2021-2022, per poter trasmettere a chi di competenza gli estratti del verbale e proseguire 
con tutto il tempo a disposizione nella revisione della laurea magistrale in Scienze Biosanitarie. Il Consiglio approva. 
 
1) Definizione delle date delle sedute di laurea per l’AA 2021-2022 
 Il Coordinatore ha dato mandato all’UO didattica di coordinare le date con quelle degli altri corsi: Biotecnologie 
e Scienze della Natura, per evitare sovrapposizioni. Le date che vengono proposte sono: 
Triennale 
19 luglio 2021 

11 ottobre 2021                           
20 dicembre 2021              
15 marzo 2022 
 
Magistrali 
26 luglio 2021                             
25 ottobre 2021 
21 marzo 2022 
 
Gli orari e le modalità verranno definiti in un secondo momento anche in relazione alla situazione Covid. In linea di 
massima quando le sedute sono in contemporanea con le lezioni le sedute saranno di pomeriggio. 
 Il Consiglio approva all’unanimità. 
L’estratto di questo punto è letto ed approvato ed è immediatamente esecutivo e verrà trasmesso alla Segreteria studenti. 
 
2) Il Coordinatore ricorda che nel precedente consiglio non era stato possibile giungere ad un progetto condiviso, anche 
se tutti gli interventi erano a favore del mantenimento di Igiene nel corso di studio come corso comune ai due indirizzi. 
La difficoltà era nel definire un percorso coerente con il progetto formativo, la seduta è stata aggiornata a oggi con 
l’invito a portare in questa sede contenuti e definizione dei corsi. 
 Sono pervenute tre proposte (allegati 3, 4, 5,) due di queste proposte presentano un tronco comune ai due 
indirizzi di 42-43 CFU, sono simili e facilmente fondibili per creare una proposta unica. La terza proposta viene definita 
”semiconservativa” perché prevede un impianto simile al precedente corso con meno CFU nel tronco comune: 30 CFU 
e un differenziamento maggiore nei due indirizzi. Tutte le proposte prevedono l’inserimento di Igiene nel tronco 
comune. 
 Si apre la discussione. Si susseguono numerosi interventi e richieste di chiarimenti incentrati principalmente 
sulle differenze dei tronchi comuni proposti. Dopo una accesa e prolungata discussione viene proposto di votare se si 
vuole un tronco comune più ampio o più ristretto a vantaggio della differenziazione negli indirizzi. Il Consiglio approva 
la proposta e si procede con la votazione. Si pone in votazione il tronco comune ristretto della proposta 
“semiconservativa”. Sono presenti al momento 34 votanti: 20 favorevoli a questa proposta che, pertanto, è approvata a 
maggioranza. 
 La discussione procede su come articolare sia il tronco comune che gli indirizzi. Dopo un ampio dibattito non 
si riescono a definire i contenuti dei corsi. Il Coordinatore fa notare che sono le 19, e pertanto ritiene opportuno 
aggiornare il Consiglio alle ore 15 del 16 febbraio, invitando i membri a confrontarsi con il proprio SSD ed eventuali 
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affini per portare contenuti sintetici e nomi dei corsi nella prossima riunione, in cui si dovrà chiudere l’aggiornamento 
di Scienze Biosanitarie anche relativamente alla parte testuale del regolamento: ricorda che ci sono altre lauree da 
prendere in esame. 
 In assenza di altri argomenti di discussione, il Coordinatore aggiorna il Consiglio a martedì 16 febbraio 2021 
alle ore 15 per il prosieguo della discussione sul punto relativo alla revisione della laurea magistrale in Scienze 
Biosanitarie. 
 
===================================================================================== 
Il giorno 16 febbraio 2021, alle ore 15,00 dopo regolare convocazione, si è riunito telematicamente, tramite teams nel 
teams dedicato, il Consiglio interclasse in Biologia per discutere il seguente OdG: 
 
1) Revisione laurea magistrale Scienze Biosanitarie. 
2 Varie ed eventuali sopraggiunte  
 Presiede il Coordinatore, Prof.ssa N. Archidiacono, funge da Segretario la Prof.ssa Maria Barile 
Alle  ore 15,00 il Coordinatore, preso atto che non sono presenti rappresentanti degli studenti per cui il numero 
complessivo degli aventi diritto risulta essere 44 (quarantaquattro), preso atto altresì che sono pervenute 5 (cinque) 
giustificazioni, per cui il quorum di validità del Consiglio è 20 (venti), constatato che sono presenti 29 (ventinove) 
componenti, dichiara validamente costituito il Consiglio e apre la seduta. L’elenco dei componenti, optanti e non optanti 
del Consiglio, presenti (P), assenti giustificati (G), assenti ingiustificati (A) ed assenti perché in congedo (C) è riportato 
nell’allegato 6 
 Il Coordinatore chiede di anticipare una varia sopraggiunta, per poter trasmettere a chi di competenza l’estratto 
del verbale e proseguire con tutto il tempo a disposizione nella revisione della laurea magistrale in Scienze Biosanitarie. 
Il Consiglio approva. 
1) Proposta di corso a scelta del dott.Antonio Palazzo RtdA. Il dottor Palazzo deve fare 60 ore di didattica, non ci sono 
corsi di BIO/18 nel secondo semestre, pertanto non può’ svolgere didattica integrativa o con titolarità’ di modulo di 
laboratorio/esercitazioni, propone di attivare su Biologia cellulare e molecolare un corso dal titolo Tecniche di 
Manipolazione Genetica e Genomica, i cui contenuti sono riportati nell’allegato 7. 
 Il Consiglio approva all’unanimità 
L’estratto di questo punto letto ed approvato è immediatamente esecutivo e verrà trasmesso a chi di competenza per 
l’espletamento delle relative pratiche. 
 Il Coordinatore ricorda che nella precedente riunione aveva sollecitato i membri del consiglio a confrontarsi 
con il proprio SSD ed eventuali affini per portare contenuti e nomi dei corsi in questa riunione, in cui si dovrà chiudere 
l’aggiornamento di Scienze Biosanitarie anche relativamente alla parte testuale del regolamento. 
Viene mostrata la suddivisione dei corsi nella proposta definita “semiconservativa “da cui risultano 30 CFU comuni e 
37 CFU di indirizzo, la proposta viene inserita in questo verbale come allegato n.8. 
 Il Coordinatore apre la discussione, si susseguono numerosi interventi e il Coordinatore ricorda i vincoli che 
derivano dalla SUA in cui i settori inseriti nella lista dei caratterizzanti e non presenti anche tra gli affini non possono 
avere meno di 6 CFU, anche se il Senato Accademico può approvare una riduzione fino a 5. Ricorda anche il vincolo 
delle forchette, della somma totale dei CFU che deve essere 67 e del numero degli esami che non devono superare il 
numero 12. Questi vincoli devono essere tenuti presenti nella formulazione del piano di studio, in cui si deve anche 
cercare di non appesantire i semestri.  
 La discussione prosegue fino alla formulazione del piano di studio che costituisce l’allegato 9. Sono state 
apportate alcune modifiche rispetto al prospetto presente nell’allegato 8 che portano il tronco comune a 29 CFU e 
modificati i nomi di corsi. Il Coordinatore aveva anche richiesto che ai corsi venissero assegnati i programmi in forma 
sintetica per rendere chiaro il contenuto culturale del piano di studio. I programmi sono presenti nell’allegato 10.  
 Il Consiglio approva all’unanimità. 
 Si passa ad esaminare la parte testuale del regolamento, il Coordinatore suggerisce alcuni cambiamenti per 
rendere il regolamento più chiaro.  Suggerisce, inoltre, di uniformare le parti testuali di tutti i regolamenti delle lauree 
del CIBIO, al di fuori delle parti che riguardano i contenuti formativi delle diverse lauree che devono mantenersi 
necessariamente diversi. La lettura delle correzioni proposte procede con interventi dei membri del Consiglio e si 
giunge alla definizione di un testo che sarà prossimamente utilizzato come punto di partenza per la revisione dei 
regolamenti delle altre lauree. (allegato 11) 
 Il Consiglio approva all’unanimità 
In assenza di altri argomenti di discussione, il Coordinatore dichiara chiusa la seduta odierna alle ore 19,15 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. Tutti i dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi. 

Il Segretario         Il Coordinatore 
Maria Barile                                                                                 Nicoletta Archidiacono 

 


